

PSICOLOGIA

NACIMIENTO Y EVOLUCIÓN DE LA INTELIGENCIA, por *A. Anselmo González*.

El Dr. A. Anselmo González, médico puericultor, doctor en Ciencias y profesor de la Escuela Superior del Magisterio de Madrid, presenta en este libro un cuadro completo del nacimiento y la evolución de la inteligencia. El libro está destinado a la pedagogía o, mejor dicho, al estudio del desarrollo de las facultades intelectuales en el niño con el objeto de facilitar a los padres y a los maestros la tarea de vigilar la forma normal o anormal en que esa inteligencia se va desarrollando.

Reuniendo los diversos conocimientos que se relacionan con esa materia, desde la histología y la neurología hasta la psicología y la pedagogía, el Dr. Anselmo González ha logrado hacer un volumen interesante de divulgación científica, que se lee sin tropiezo. Le ha servido para ello, en su parte fisiológica, la labor del «maestro de maestros», Ramón y Cajal, cuyo nombre viene citado en el libro, si no con mucha profusión, con tino y oportunidad, y en su parte de psicología pedagógica, los cuadros y las pruebas de Binet, de Vaney, de Kulhmann y de otros autores. Además, su profesión de médico puericultor ha proporcionado al doctor González un abundante material de primera clase.

El objeto del libro, como dice el autor, es llevar al conocimiento

de los padres aquellas nociones que les permitan atender la evolución psíquica del niño.

La considerable disminución de la mortalidad infantil conseguida en todos los países durante los últimos años ha sido debida, en parte muy principal, a la divulgación de los conocimientos de puericultura, y fundamentalmente de biología infantil, que ha permitido a las madres seguir de una manera consciente el crecimiento y la evolución de los niños, compararla en cada caso con la evolución típica normal, percibir las diferencias comprendiendo su significación, y prevenir así los trastornos que, salvando los límites de adaptación fisiológica, podría entrar en el terreno, siempre amenazador, de lo patológico. Pero esa divulgación ha sido incompleta. Por razones lógicas y fáciles de comprender, de más visible apremio, los divulgadores han atendido casi exclusivamente a la salud del cuerpo y han olvidado por completo, o muy poco menos, la del espíritu.

A llenar la falta dedica el doctor González su libro, cuya mayor virtud, por lo que ella representa de utilidad inmediata, es la claridad y la sencillez con que el problema se aborda y estudia.—*M. R.*

EXAMEN DE UNA CONCIENCIA MODERNA, por *François Mauriac*.

Un grupo de gente de espíritu muy religioso y muy apostólico, que edita en Santiago, sin período fijo, la revista *Verbum*, ha publi-